

L'Institut du monde arabe présente l'art de la broderie au Maroc

Avec le travail de la créatrice Fatima Lévêque et des broderies traditionnelles, l'Institut du monde arabe accueille « Tarz, broder au Maroc, hier et aujourd'hui », une exposition mise en place par le musée d'Angoulême jusqu'en juillet.

PAR CHRISTIAN VINCENT
cvincent@lavoixdunord.fr

TOURCOING. Au commencement, il y a le musée d'Angoulême. Depuis 1962, il possède une très importante collection de broderies du Maroc, fruit du travail de Prosper Ricard. Jusqu'au 31 décembre dernier, une grande exposition a été montée autour de ce fonds et de prêts des musées des arts décoratifs de Lyon, du Quai Branly à Paris et de collectionneurs privés. Mais la vocation de cette exposition était de voyager comme l'on fait en leur temps ces tissus brodés.

Le choix de l'IMA Tourcoing a été naturel pour Emilie Salaberry-Duhoux, qui dirige la structure angoumoisine. Après Tourcoing, il est possible que cette exposition parte au Maroc et aussi aux États-Unis.

DEPUIS LE MOYEN ÂGE

L'exposition permet de faire dialoguer le travail de la créatrice Fatima Lévêque et des broderies anciennes issues des différentes écoles marocaines. Depuis le Moyen Âge, la broderie est connue au Maroc. Le but était de rehausser le luxe des maisons et des vêtements. Mais aujourd'hui, cette tradition a tendance à disparaître au profit, comme chez

nous, de produits manufacturés et standardisés en version boulettes de rennes.

En lien avec des coopératives de brodeuses encore en activité, Fatima Lévêque a plongé les doigts et les yeux à la source d'inspiration du point de Fès, Salé, Azemmour, Chaouen, Meknès, Tétouan... Toutes ont leurs spécificités et montrent la richesse des créations et des couleurs. De la sobriété à la couleur éclatante, la mode de l'orientalisme a fait les

« On reste coi devant la diversité des motifs et des inspirations.

belles heures des ateliers textiles au Maroc avant que l'industrialisation ne touche à la qualité et à la rareté des productions manuelles. Un savoir-faire que défend avec force et volonté la créatrice qui ne brode jamais à la machine.

Et l'on reste coi devant la diversité des motifs et des inspirations. On se plaît alors à penser que derrière ces créations, il y a des femmes et des milliers d'heures de patience à broder. Une tradition qui est encore, contre vents et marées, portée par de nombreuses Marocaines. Et ce jusqu'à la création contemporaine



La nouvelle exposition au musée de l'IMA, Tarz, broder au Maroc, hier et aujourd'hui avec l'artiste Fatima Lévêque.

PHOTO THIERRY THOREL

comme celles de Fatima Lévêque. Une de ses réalisations aura nécessité 350 heures de travail ! Les tissus présentés vont du mouchoir de henné aux housses de coussins en passant par des ri-

deaux brodés, des draps de hammam, etc. Et derrière chaque point qui permet au fil de passer de l'ombre à la lumière par un chemin très calibré, c'est le geste maîtrisé de femmes qui l'on ima-

gine. ■ « Tarz, broder au Maroc, hier et aujourd'hui », jusqu'au 16 juillet, à l'Institut du monde arabe à Tourcoing, 9 rue Gabriel-Péri. Du mardi au dimanche, de 13 h à 18 h. Tél : 03 28 35 04 00. 2-3 €.

Un roadtrip emploi spécial commerce ce mardi à Lys Arena

COMINES. En fin d'année dernière, avait ouvert à Comines Mega shop, sur le site de l'ancien Lidl, rue d'Armentières. Au moment du recrutement des employés – deux Cominois ont été embauchés –, une vingtaine de CV « pertinents » au dire de Xavier Siomboing, conseiller délégué au commerce, avaient été récupérés. D'où la volonté de pouvoir offrir une chance supplémentaire d'un retour à l'emploi pour ces personnes (et d'autres bien sûr) en organisant, avec le concours des partenaires, la Mission emploi Lys Tourcoing (MELT) et Pôle emploi Halluin, un nouveau roadtrip de l'emploi dans la commune autour du commerce.

DE NOMBREUX POSTES À POURVOIR

Et comme la MELT a signé un partenariat avec Au-shopping



Un forum de l'emploi dédié au commerce ce mardi à Comines.

Promenade de Flandre, les demandeurs d'emploi devraient retrouver toutes les offres liées à la zone commerciale. La grande distribution ou encore les boulangeries Ange, par exemple, seront aussi en mesure de proposer des offres d'emploi. Il y aura donc de

nombreux postes à pourvoir lors de ce forum mais aussi la possibilité de trouver des postes en alternance ou en apprentissage avec Campus pro. ■ F. ST Roadtrip emploi sur le thème du commerce, mardi 14 mars de 14 h à 17 h 30, Lys Arena, rue des Arts à Comines.

DUNKERQUE VINTAGE

Presque rasée pendant la guerre, Dunkerque a connu ensuite plusieurs décennies de métamorphose et d'événements. Des années 60 aux années 90, immersion dans l'histoire et la vie quotidienne de la cité de Jean Bart.

Dunkerque Vintage, c'est toute une époque !



NOUVEAUTÉ
chez votre marchand de journaux
et sur editions.lavoixdunord.fr
Participatif aux frais de port 5,90€

LA VOIX
DU
NORD